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会 議 録

会議名称 第７期 第１回 沼田市市民活動センター運営委員会

日 時 令和４年１２月２２日（木）午前９時３０分 ～ 午前１０時３３分

場 所 テラス沼田（４階）防災会議室４０３

出 席 者 [運営委員]

田村委員長、見城副委員長、真下委員、倉澤委員、佐山委員、髙橋委員、

角田(実)委員、角田(真)委員

(欠席…田島委員、尾身委員)

[市長]

星野市長

[説明のため出席した者(事務局)]

市民協働課：田邉課長、織田澤課長補佐兼協働推進係長、志村主事、

福井市民活動センター所長、高井会計年度任用職員

会議次第 １ 開会

２ 委嘱状交付

３ 市長あいさつ

４ 自己紹介

５ 正副委員長の選任

６ 協議事項

○沼田市の協働の取り組みと市民活動センター設立までの経過について

○運営委員会の役割について

○市民活動センター利用団体等の登録状況及び登録の更新等について

○令和４年度事業経過報告について

○令和５年度事業計画(案)について

○その他

７ 閉会

配付資料 ・第７期沼田市市民活動センター運営委員会委員名簿

・沼田市市民活動センター設置条例

・沼田市市民活動センター設置条例施行規則

・沼田市の協働の取り組みと市民活動センター設立までの経過について

・市民活動センター登録状況

・市民活動センター利用団体登録申請書(様式)

・令和４年度沼田市市民活動センター事業経過

・市民活動センター 目的別利用者数、目的別利用件数

・市民活動センター 印刷機・コピー機利用件数

・令和５年度沼田市市民活動センター事業計画(案)

(１) ○委嘱状交付

審 審 市長から委嘱状を交付。

議 議 ○市長あいさつ

状 経 市長からあいさつ。

況 過 ○自己紹介

各委員、事務局職員の順に自己紹介。
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○正副委員長の選任

委員の互選により正副委員長各１名を選任。

○協議事項

・沼田市の協働の取り組みと市民活動センター設立までの経過について

資料に基づき説明を行い、協議いただいた。

・運営委員会の役割について

資料に基づき説明を行い、協議いただいた。

・市民活動センター利用団体等の登録状況及び登録の更新等について

資料に基づき説明を行い、協議いただいた。

・令和４年度事業経過報告について

資料に基づき説明を行い、協議いただいた。

・令和５年度事業計画(案)について

資料に基づき説明を行い、協議いただいた。

・その他

[事務局からの確認事項]

今後の「市民活動センター運営委員会」の開催予定について確認を行った。

[委員からの意見等]

委員の所属団体の活動状況等について意見が出され、情報交換等を行った。

(２) ○正副委員長の選任

協 委員の互選により下記のとおり決定した。

議 〈委員長〉田村委員 〈副委員長〉見城委員

の ○沼田市の協働の取り組みと市民活動センター設立までの経過について

結 沼田市の協働の取り組みと市民活動センター設立までの経過について協議の

果 上、確認いただいた。

○運営委員会の役割について

運営委員会の役割について協議の上、確認いただいた。

○市民活動センター利用団体等の登録状況及び登録の更新等について

一部内容の関係についてご意見をいただき、事務局から現在の状況等につい

て説明を行い、確認いただいた。

○令和４年度事業経過報告について

一部事業の関係についてご意見をいただき、事務局から現在の状況等につい

て説明を行い、確認いただいた。

○令和５年度事業計画(案)について

一部事業の関係についてご意見をいただき、事務局から現在の状況等につい

て説明を行い、確認いただいた。

○その他

[事務局からの確認事項]

・今後の「市民活動センター運営委員会」の開催予定について

会議開催の時間帯については、平日の午前中を基本とすることを確認いた

だいた。また、協議事項についてはできるだけ従前の会議における協議内容

との重複を避けたり、各委員から多くの意見が出されるよう工夫していくこ

とが有益である、などのご意見をいただいた。

[委員からの意見等]

・市民活動団体の状況等について

委員の所属団体の活動状況や課題等について意見が出され、情報交換等を

行った。
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主 な 質 疑 応 答 等 の 内 容

１ 沼田市の協働の取り組みと市民活動センター設立までの経過について

※ 特になし。

２ 運営委員会の役割について

※ 特になし。

３ 市民活動センター利用団体等の登録状況及び登録の更新等について

Ｑ 利用団体としての登録することのメリットについて、改めて教えて欲しい。

Ａ コミュニティテラス及び各地区コミュニティセンターの会議室や音楽スタジオ、談話

室等の施設使用料の減免制度のほか、市民活動センターの情報誌・「ホットニュース・

ぬまたん家」への記事の掲載、沼田市のホームページでの各団体の活動の紹介、「ちょ

こっと体験教室」や「パネル展」、「みんなの発表会」などを通じて団体紹介等を行って

いただくことなどが可能となります。

４ 令和４年度事業経過報告について

Ｑ 各登録団体がイベントなどを実施する場合の事前告知等については、各団体が独自で

行うことに加えて、市民活動センターとしても対応してもらえることがあるのか。市の

ホームページやＳＮＳなどを活用した情報の提供等もできるのであれば、より効果的で

あると思われるが。

Ａ テラス沼田６階の「コミュニティテラス」のロビーに設けております情報コーナーへ

のチラシ等の配架や市民活動センターの情報紙である「ホットニュース・ぬまたん家」

への記事の掲載等を通じて協力させていただいております。なお、これからもセンター

として対応が可能な面におきましては協力を行っていきたいと考えております。

５ 令和５年度事業計画(案)について

Ｑ 「みんなの発表会」について、例年、別に開催されている「生涯学習フェスティバル」

と時期が重なっているように思うが、相互の連携や調整等は図られていないのか。

Ａ 「生涯学習フェスティバル」につきましては、教育委員会の所管でありまして、文字

どおり、市民の皆様の生涯学習活動の発表の場として実施されている事業であると存じ

ます。「みんなの発表会」につきましては、市民活動センター利用団体への支援の一環

として実施している事業でありまして、市民活動センター利用団体の皆様の活動発表の

機会を設けることにより、市民活動への理解を深めていただき更なる推進を図っていく

ことなどを目的として開催しているものです。類似している部分があるかも知れません

が、事業の目的を踏まえて、より効果的な開催に向けて検討等を行っていきたいと考え

ております。

６ その他

［事務局から各委員への確認事項］

□今後の「市民活動センター運営委員会」の開催予定について

（会議開催の時間帯について、平日の午前中の開催を基本とすることをご確認いただいた。

また、会議の協議事項については、従前の会議における協議内容との重複を避けたり、
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各委員から多くの意見が出されるよう工夫していくことが有益である、などのご意見を

いただいた。）

［委員から出された意見等］

□委員から出された意見及び情報交換等

・所属団体における会員の高齢化や会員数の減少について悩んでいる。一つの方策とし

て、例えば、当該活動団体と市民活動センターとの共催による教室的な機会を通じて

新たな会員を取り込んでいくようなことはできないか。

・私が所属する団体では、市民活動センターの事業として開催された「ちょこっと体験

教室」や「みんなの発表会」での作品展示、各地区のコミュニティセンターでの教室

などを通じて、新たに会員となってくれた人もいる。会員の高齢化については致し方

ない面があると考えているが、それらは会員数の増加にもつながる事業であり、あり

がたく思っている。

・このところコロナの影響で見合わせている状況であるが、団体として作品展を開催し

たいと考えている。しかしながら、会場の選定や展示パネルなど機材の設営等が課題

である。会員も高齢化しているという実情があり、例えばキャスター式のパネルなど

により作業が容易になればありがたいと考えている。


